

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”

EL TIME.es

PORTADA

EL CONSEJO DE AGUAS ADJUDICA 66 SUBVENCIONES POR 600.000 EUROS PARA OBRAS HIDRÁULICAS PRIVADAS EN LA PALMA

El Boletín Oficial de Canarias (BOC) de este viernes 31 de mayo recoge la adjudicación de 66 subvenciones del concurso público de 2023 para la concesión de auxilios económicos a proyectos de obras hidráulicas de iniciativa privada, que suman un total de 600.000 euros con recursos propios de la Administración hidráulica palmera

El concurso corresponde a la convocatoria del año 2023 y todas las subvenciones concedidas son para el consumo destinado al regadío y usos agrícolas, a excepción de una, que va destinada a la depuración de las aguas residuales generadas en una cooperativa platanera.



Las bases contemplaban que el presupuesto máximo a admitir por solicitud era de 120.000 euros. Ahora, la resolución de las subvenciones recoge partidas que van desde un mínimo de 408 euros, para la detección y subsanación de fugas a una comunidad de regantes, hasta un máximo de casi 60.000 euros para el entubado y las mejoras de un canal.

Sin embargo, las actuaciones para las que se han concedido estas partidas son diversas: reparaciones de depósitos de riego, techado de estanques, limpieza de depósitos, rehabilitación de aljibes...

Aunque la resolución de estas subvenciones corresponden al año 2023, el Consejo Insular de Aguas de La Palma ya ha destinado otra partida para este 2024 de otros 600.000 euros para dar cobertura a los auxilios económicos a más obras hidráulicas de iniciativa privada.

RUYMÁN ROJAS: SAVIA NUEVA PARA EL CORAZÓN RURAL DE LOS CASERÍOS DE ANAGA

El joven compagina sus estudios con el cuidado de una finca en Roque Negro, garantizando la continuidad de estos enclaves en los que ya no quiere vivir la juventud



Por el corazón del Parque Rural de Anaga corre savia nueva gracias a jóvenes que, como Ruymán Rojas, deciden no abandonar el lugar en el que han nacido para trasladarse a núcleos urbanos donde poder encontrar trabajo o tener al alcance más actividades de ocio, propias de su edad.

A sus 22 años, Ruymán ha crecido entre montañas y naturaleza, las que rodean su caserío natal en Roque Negro y donde sus padres construyeron una casa en terrenos familiares, en los que el joven agricultor pasó muchas horas de pequeño jugando con sus pocos amigos de la escuela rural ubicada en este enclave de la Reserva Natural de la Biosfera.

Entre el monteverde y las huertas, la familia de Ruymán ha trabajado en estas tierras desde hace generaciones, cultivando el terreno, cuidando el ganado y aprovechando los frutos del monte como medio de sustento económico y de forma de vida. Pero a él y a su hermano les tocó otra época, donde la agricultura ya no es un oficio necesario para comer y donde las necesidades del pasado forman más parte de la historia oral de estos caseríos, en los que actualmente residen mayores.

El joven explica que su pasión por el campo viene por parte de sus abuelos, que le hicieron transmisor de sus experiencias, vivencias y conocimientos de lo que fue este lugar no hace muchas décadas. “De mi padre aprendí lo que significa vivir en comunidad y respetar y ayudar a los vecinos, pues, desde niño, colaboraba con él, organizando actos y eventos en el caserío, además de buscar soluciones a los problemas que, casi a diario, sufren los residentes”, comenta Ruymán.

Actualmente, compagina sus estudios con actividades vecinales y, sobre todo, con la agricultura, que se ha convertido en su verdadera pasión y que desarrolla junto a su familia, amigos y vecinos. Entre batatas, papas y hortalizas, Ruymán es feliz a pesar de que, en este entorno rural, la vida no resulte fácil para alguien de su edad.

“Residir aquí, alejado de la ciudad, se hace complicado, sobre todo para ir a estudiar, pues hay que madrugar, esperar a la guagua en medio de la carretera oscura, recorrer una hora de camino por carretera de montaña y lo mismo para regresar a casa”, explica. Pero, pese a este sacrificio, su mundo de naturaleza le compensa.



Sin jóvenes como Ruymán, quizás las tradiciones y costumbres de estos pequeños y alejados caseríos de Anaga no tendrían futuro, pero él es garante de su supervivencia.



PORTADA

PLÁTANO DE CANARIAS AVANZA EN SU COMPROMISO CON EL CONTROL BIOLÓGICO Y LA BIODIVERSIDAD EN EL CULTIVO

La Asociación de Organizaciones de Productores de Plátanos de Canarias (ASPROCAN) ha presentado los resultados del proyecto “Plátano de Canarias y los Retos 2030”, desarrollado con el objetivo de impulsar el control biológico y biodiversidad del cultivo en las Islas



Financiado por el “Programa Investigo”, que facilita la contratación de jóvenes desempleados para llevar a cabo iniciativas de investigación e innovación, en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Resiliencia – Next Generation EU, el proyecto ha contemplado diferentes iniciativas llevadas a cabo en el último año para proporcionar soluciones prácticas a los productores que les permitan avanzar hacia la sostenibilidad y cumplir con los desafíos planteados por la estrategia “De la Granja a la Mesa” marcada por la Unión Europea.

Evaluación de los métodos de control biológico

El proyecto “Plátano de Canarias y los Retos 2030” ha permitido realizar una evaluación pormenorizada de las herramientas de control biológico con las que cuenta actualmente el cultivo, para poder adaptar la estrategia a las condiciones de funcionamiento. Una iniciativa en la que ha sido protagonista la biodiversidad, clave para atraer a enemigos naturales presentes de forma espontánea y dar refugio a los organismos de control biológico que se liberan.

El control de plagas con control biológico se sustenta en organismos vivos que dependen de las condiciones climáticas de cada finca, del nivel de plaga presente, y que por tanto requieren de conocimientos de la dinámica de la población para saber su funcionamiento, por lo que no son extrapolables los estudios que se hayan podido realizar en otras regiones o en otros cultivos, dadas las particularidades del cultivo del plátano en Canarias. Por ello, se ha realizado un trabajo pormenorizado para caracterizar la acción de diferentes enemigos naturales y la eficacia de distintos métodos de liberación, según las condiciones climáticas y la presión de plagas en zonas específicas de cultivo de nuestras Islas.

Todos los resultados de los ensayos se han visto materializados en la edición de la Guía de Control Biológico y Biodiversidad en el Cultivo del



Plátano de Canarias, que ha publicado ASPROCAN y en la que se exponen las bases del control biológico y la biodiversidad funcional, así como las fichas de los distintos enemigos naturales disponibles para el control de plagas y las especies vegetales a incluir para contribuir a la biodiversidad en las fincas de Plátano de Canarias. La guía puede descargarse aquí: [Guía de Control Biológico y Biodiversidad Plátano de Canarias](#).



PORTADA

CAIDEROS DE GÁLDAR CELEBRA A LO GRANDE LA XXVIII FIESTA DE LA LANA, PRIMERA COMO FIESTA DE INTERÉS TURÍSTICO DE CANARIAS

En esta edición no faltó tampoco el homenaje a las gentes del lugar con el reconocimiento a María Mateo y Antonio García, que se llevó a cabo en la Plaza de San José de Caideros



Caideros disfrutó este jueves 30 de mayo de un Día de Canarias histórico con la XXVIII Fiesta de la Lana, la primera desde su declaración como

Fiesta de Interés Turístico de Canarias. La jornada contó con una afluencia masiva de visitantes ya que miles de personas se acercaron a este pago galdense, que disfrutó de una temperatura cálida, en un día que volvió a reunir las tradiciones ancestrales y el modo de vida único de los Altos de Gáldar.

La jornada comenzó desde temprana hora con el traslado del ganado desde El Cortijo de Los Nogales hasta el antiguo campo de fútbol de Caideros, donde tuvo lugar la 'trasquila' de las 250 ovejas de raza canaria, que dejaron más de mil kilos de lana.

Esta celebración tiene por objetivo recuperar las tradicionales reuniones de pastores que se daban antaño en las puertas del verano, en las que los ganaderos se daban cita para ayudarse unos a otros para la trasquilada de sus ganados. Esa tradición, que ha ido quedando relegada a un reducido grupo de pastores que aún mantiene la actividad, es la que se trata de poner en valor y mantener a través de esta cita anual por parte de los promotores de la Fiesta, la Concejalía de Cultura y Fiestas del Ayuntamiento de Gáldar, que dirige Julio Mateo Castillo, y la Asociación Cultural 'Montaña el Agua', presidida por José Mendoza - conocido popularmente por Pepe Torres-.

En esta edición no faltó tampoco el homenaje a las gentes del lugar con el reconocimiento a María Mateo y Antonio García, que se llevó a cabo en la Plaza de San José de Caideros, en la que actuaron Facaracas, Asociación y Grupo de Bailes Tradicionales La Pioná, 8 Orillas y Yeray Rodríguez, ofreciendo un gran espectáculo de música canaria que llenó la Plaza durante toda la jornada.



Además, se pudo disfrutar de talleres del proceso para el tratamiento y preparación de la lana, muestra del silbo, talleres de elaboración de quesos, exhibición de deportes autóctonos o trilla con caballos, además de exposiciones de perros, de guías de conservación de cuevas y casas tradicionales, de marcas del ganado o de cencerros, entre otras muchas actividades. La jornada contó también con una muestra de artesanía en la Plaza y tampoco faltó la tradicional degustación de sancocho canario con pella de gofio y mojo, plátanos y tortillas con miel.

Teodoro Sosa, alcalde de Gáldar, dio las gracias a todos los asistentes a la Fiesta de la Lana y a todos los colaboradores que participan para hacer posible esta fiesta, especialmente a la Asociación Cultural y Vecinal Montaña el Agua. «Es un día de homenaje pero tenemos que ser conscientes del trabajo enorme que se hace durante todo el año en nuestros Altos de Gáldar. Es un orgullo para toda Gáldar que Caideros esté lleno de gente, dinamizamos la economía, promocionamos nuestra cultura y hacemos que se conozca el trabajo sacrificado que durante todo el año hacen nuestros agricultores y ganaderos», indicó el primer edil.

Además, el alcalde celebró que "este año la alegría ha sido doble por la declaración de Fiesta de Interés Turístico Regional y lo hemos notado con una aún mayor afluencia de visitantes", concluyó.

Enlace a la galería fotográfica de la noticia:
<https://photos.google.com/share/AF1QipO0DPT1IV-yZWB1bcROoe7tTm4dm2ALpkkLT1Jrum73ZNnbGnvG1EFsjl3VBcDrFQ?key=SG90LWY4THg5eDVar1M4NDdyWXM3NVZOWkJic0t3>.

